

12.1.19 朝日

余瀬 説 社

のりゆき
紀行
わきさか



「ダツ、ダツ、ダツ、ダツ、ダ
ダ、脱原発」「もう忘れない
よ原発事故のこと……」

女子高校生らのグループ

「制服向上委員会」が歌い踊

る。ロックも合唱もあった。

横浜市で14、15日に開かれ

た脱原発世界会議には、延べ

1万1千人余が詰めかけた。

原発や放射能汚染など硬く

重いテーマを、軽やかに語り

合つた。

たとえば、岐阜県の農家石

井伸弘さんらが昨年夏につく

ったNPO「電気をカエル計

画」。地元の学校や企業に高

効率の蛍光灯やエアコンを使

う省エネを勧めている。自治

体には、大手電力会社との契

約を、原発を持たない企業に

変えるよう求めている。

「人口9万の市役所で年間

500万円を節約した例もあ

る」という実例を引きつつ、

石井さんが各自治体での電源

輪が広がっていた。

福島県からは200人近い

住民とともに桜井勝延・南相

馬市長が駆けつけた。

「私は

脱原発と時代のうねり

調査を呼びかけると、「私の町でも運動を広げたい」と次々に声と手が挙がった。

自然エネルギーの分科会では、スウェーデン在住11年の佐藤吉宗さんが、電気代の領収書を示しながら「私の使う電気は水力と風力。これがで

きるのは発電と送配電の仕組みを別々にしたからです」と説明した。すると、ここでも電力自由化のメリットについて「もっと中身を知りたい」という反応が相次いだ。

印象的だったのは、こうし

た分科会での講演の前後に必

ず1分程度の時間をもうけ、

隣の人と自己紹介や感想を語

り合っていたことだ。参加者

同士の絆をつくる狙い通り、

あちこちで笑顔の輪、熟議の

一介の百姓で乳搾りだった。

百姓が百姓でいらっしゃなくなる現実、当たり前のことができる

々に声と手が挙がった。

自然エネルギーの分科会では、スウェーデン在住11年の佐藤吉宗さんが、電気代の領収書を示しながら「私の使う電気は水力と風力。これがで

きるのは発電と送配電の仕組みを別々にしたからです」と説明した。すると、ここでも電力自由化のメリットについて「もっと中身を知りたい」という反応が相次いだ。

印象的だったのは、こうして、福島県から避難した子どもたちの声を中心に戸幕を伝えた

じなかつたことへの不満が感じられた。本紙は15日の朝刊

で、福島県から避難した子どもたちの声を中心に戸幕を伝えた

が、紙幅には限りがある。

私もネットで会見を見て、

会議の熱気を思い出すとともに

に変化へのうねりを感じた。

時代の節目だ。こうした草

の根の動きにもっと目を凝ら

していきたいと思う。

(国際社説担当)